

Denuncia el Diputado Raúl Jiménez Guido ante la Cámara que muchos materiales del sistema eléctrico Saxe, han sido robados, aprovechándose los autores del período de transición porque atravieza esa empresa

Cañería para Pitahaya, Aranjuez y Zagala

Abordamos a don Filemón Quesada, el dinámico agricultor y ganadero de Aranjuez, de quien supimos está encaminando gestiones, con el fin de conseguir se construya una cañería que surta a los pueblos de Pitahaya, Aranjuez y Zagala. Es verdad, nos dijo don Filemón, que desde hace algún tiempo estoy haciendo esas gestiones y al efecto me he dirigido al señor Ministro de Obras Públicas, quien acogiéndolas, ha dirigido la carta cuya copia pongo en sus manos. La carta dice así:

San José 21 de Octubre de 1952. Ingeniero Carlos Cordeiro L. Jefe del Departamento de Obras Nacionales, S. O. Por medio de la presente me permito comunicarle que el señor Filemón Quesada, vecino de Alajuela, desea que se haga un estudio y el presupuesto correspondiente para la cañería de Zagala de Aranjuez de Puntarenas. Hago lo anterior de su conocimiento con el ruego de que se sirva considerar la solicitud formulada y me suscribo de usted muy

atento y seguro servidor (f) Carlos M. Rojas, Ministro de Obras Públicas.

Como vé, pronto tendré el estudio correspondiente y sabré el costo de esa obra.

El Ministerio de Obras Públicas está en la mejor disposición de poner manos a la obra pero todos los que con esa cañería nos vamos a beneficiar, debemos contribuir con el máximun de efectivo para ayudar al Ministerio.

Quiero pues, hacer un llamado a la Honorable Corporación Municipal, a los señores Segovia, Cubero, Sánchez, Morice, Vargas, Saprissa, Ugalde y todos los finqueros de esos lugares, para que aunemos los esfuerzos y logremos el objetivo. Sobra decir los beneficios que obtendremos con esa cañería y cualquier esfuerzo, con ese servicio será comensurado.

Hasta aquí las palabras de don Filemón, quien con la gentileza que lo caracteriza, nos invitó a tomar una coca cola.

Cuantioso robo en un establecimiento del Barrio del Carmen

Ha llegado a nuestro conocimiento la noticia del cuantioso robo ocurrido una noche de éstas en el establecimiento de don Manuel Agin, este robo como todos los anteriores, se hizo por los procedimientos atrevidos que se han adoptado ahora y que no alcanzamos a comprender como es posible que las víctimas no se den cuenta.

El perjudicado dormía y había dejado sus pantalones al lado de la cama sobre una si-

lla. Tomaron las llaves con las cuales abrieron todas las puertas indispensables para ejecutar el hecho atrevido. El robo lo efectuaron en billetes y mercadería en la cantidad de unos cinco mil colones, la plata blanca no la cogieron.

Sentimos mucho lo ocurrido al chinito Manuel Agin y ojalá pueda recuperar algo, ya que la policía busca a los culpables con actividad y ya tiene algunos hilos cogidos.

Parque Veintiuno de Setiembre, debe ser el nombre del nuevo parque que se está construyendo en el paseo de la playa, si en realidad queremos perpetuar una fecha augusta en los fastos históricos de Puntarenas

Escribe: Rafael Armando Rodríguez G.

Ha traído al debate de la opinión pública puntarenense, el nuevo nombre que ha de llevar el nuevo parque público que se está comensando a construir del lado de la playa, entre el edificio de la Capitanía de Puerto y la esquina del Hotel «La Riviera», avanzando hacia el mar unos cincuenta metros o más, según sea el caso. En corrillos se ha sugerido el nombre de «Parque de la Independencia», y también de «Parque 15 de Setiembre». Otros opinan que debiera llamarse «Parque Rubén Darío», ya que recientemente fue ahí colocado, en la que será esquina noroeste del mismo, un monumento al gran poeta americano Rubén Darío.

Sin ánimo de entrar en polémica con nadie y si en realidad hubiera alguna idea de perpetuar una fecha augusta en los fastos históricos de Puntarenas, el nuevo parque debe llevar el nombre de «Parque Veintiuno de Setiembre».

Esa fecha marca una efeméride de progreso en la historia de Puntarenas, que no debe pasar inadvertida para ningún puntarenense genuino o encañado con el lugar.

Hace algunos años me permití escribir un artículo, sugiriendo la idea de celebrar alguna fiestecita, recordando esa fecha. Creo que fue por medio de El Heraldo; la sugerencia era dirigida al Liceo Martí y a las autoridades de entonces. El artículo pasó inadvertido al público y a quienes se les dirigía y la cosa no pasó a más. Ahora vuelvo a insistir, especialmente a la muy honorable corporación municipal, como al señor Gobernador de la Provincia y profesores del Liceo Martí, hago la sugerencia.

Apela su acendrado cariño por Puntarenas y a su nunca desmentido celo por estas cosas. Puntarenas tiene el deber de ser justa con ella misma. Al respecto me permito recordar lo siguiente: El 21 de Setiembre de 1814, oficialmente, por una real orden Puntarenas fue declarada abierta para el servicio de cabotaje en la costa del Pacífico. Fue en esa fecha reconocida su excelente posición topográfica para hacer de ella un puerto de altura al abrigo de cualquiera sorpresa de los elementos en el mar.

Habilitado Puntarenas como puerto en el Pacífico y abierto al comercio de la entonces Provincia de Costa Rica, fue que se abrieron para ella en ese instante, las puertas y las posibilidades del progreso en todas sus manifestaciones hasta llegar a convertirse en lo que es hoy, una próspera población alegre y con maravillosas perspectivas hacia el futuro. Es una perla morena engarzada graciosamente entre las aguas de esmeralda y zafiro del gran Golfo de Nicoya.

Puntarenas, 28 de Oct. 1952

Homenaje a un poeta

Hemos tenido conocimiento de que un grupo de amigos aficionados a la poesía, están tratando de editar un libro en el que cada uno de ellos pondrá obras de su cosecha, con el fin de que el producto de esa edición sirva para editar la grandiosa obra poética de Carlos Soto Monge.

Nada más bello que ese gesto. En este tiempo en que nadie hace nada sin un interés propio y en que cada hombre quiere aparecer ante los otros como una eminencia, menospreciando el valor de esos otros, estos muchachos disci-

pulos de Rubén Darío en un gesto noble y sincero, aunan sus esfuerzos para, reconociendo el valor de la obra poética de Carlos Soto Monge, financiar la publicación de esa obra.

El Heraldo se une al esfuerzo de esos muchachos e insta a todos los aficionados y entusiastas a que cooperen en esa gran labor, cuyo gesto analice.

Felicitemos a los iniciadores de esa obra, señores Pedro Suñol y Roberto Soto, para que la hagan extensiva a los demás muchachos que los acompañan.

También Puntarenas tendrá una calle que llevará el nombre de «José Martí»

Con motivo de celebrarse el 28 de Enero próximo el Centenario del nacimiento de José Martí el Colegio de Puntarenas que con tanto orgullo lleva su nombre, está en preparativos desde ahora para dicha celebración. Con ese motivo el señor Director solicitó al Honorable Concejo Municipal en el mes pasado, el permiso para el bautizo de una calle. Permiso que fue concedido muy gustosamente por parte del honorable concejo.

También el señor Director, está haciendo gestiones por medio del Excelentísimo Embajador de Cuba en Costa Rica para que le sea conseguido un busto del Apóstol e inaugurarlos en esa misma fecha.

Queremos desde ahora, hacer una invitación a toda la ciudadanía de Puntarenas para que se una con nuestro colegio, para que la celebración del Centenario del Nacimiento de Martí, se revista de todo el esplendor posible.

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

—:—

Puntarenas, Viernes 31 de Octubre de 1952

—:—

Núm. 3402

Para todos los costarricenses, mi llamada a la cordura

No ha sido ni es mi intención entablar una discusión pública sobre las causas que llevaron al país al movimiento armado en el año 48, ni ha sido mi propósito analizar los hechos en sí, que se sucedieron durante los días amargos que duró esa emergencia. Son acontecimientos éstos, analizados y discutidos plenamente por los hombres que representan la generación actual, actores de la época, y que han de ser fallados en definitiva por los de las generaciones futuras.

Digo esto porque en días pasados, impulsado por buenos deseos de contribuir en algo, así fuese mínimo el aporte, a evitar en el futuro nuevas efervescencias del pueblo costarricense que pudiesen acarrearle lamentables consecuencias, escribí con sano propósito unos párrafos que titulé «Elecciones del 53» publicados en este periódico y a los que posteriormente se les ha querido dar otro sesgo, de lo que hasta ayer no me enteré, para provocar un debate de naturaleza netamente politiquero el cual

estoy muy lejos de admitir, ya que siempre he tratado de evitar, hasta donde me ha sido posible, cualquier discusión de esta índole, pues en los distintos partidos políticos militan personas a las que aprecio profundamente y que por ser merecedoras de toda mi consideración, respeto siempre sus ideas así sean contrarias a las mías, absteniéndome de esta manera de herir en sus sentimientos, al que está arriba o al que está abajo. Esta ha sido mi norma invariable. Siempre un llamado a la pru-

dencia, al buen juicio en las actuaciones de los que tienen a su cargo la dirección de los movimientos populares o al pueblo mismo, es bueno. No hace daño a nadie. Por el contrario, si se le pone oído a tiempo a ese llamado, cuando el momento lo requiere, puede ser de muy buen resultado; pero si pasa desapercibido, las cosas siguen su curso sin ninguna alteración, sin causar mal alguno.

Mi «exhortación a la cordura», que fue lo fundamental en mi artículo anterior la hice sin miras de entrar en disputa ni con ánimo de inquietar a ninguno; fue dirigida a todos

a los de cualquier partido, al pueblo costarricense; porque soy de los que todavía creen que la política, con un poco de buena voluntad puede ser encausada por los senderos de la decencia y el respeto mutuo.

Para todos los costarricenses mi llamado a la cordura. Pero, si afortunadamente no fuese necesario ese llamado más que para un «pequeño grupo», pues en buena hora vayan para ellos solo mis palabras, que en ese caso siempre serían oportunas, y que estoy seguro ellos sabrán interpretar.

EDUARDO ANGULO

San José, 28 de Octubre 1952

LACSA

(Afiliada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

Juegos malabares de los comunistas con los números

Por David Laidlaw

Juan Lafitte, el Secretario General francés del Consejo Mundial de la Paz, comunista, está lapasadumbrado; algunos comentaristas de prensa han intentado desacreditar la recolección de firmas en la Europa Occidental para la petición de un pacto de las cinco potencias, hecho por el consejo de marras, que lanzó su proyecto en Febrero de 1951 al declarar que la campaña «debía hacerse en mayor escala que la del llamamiento de Estocolmo» destinado a prohibir la bomba atómica.

En la conferencia del Consejo, en Berlín, julio de 1952, el señor Lafitte se envaneció de que 606 millones de adultos, de «todos los países y modos de vivir» habían firmado la petición del pacto de «paz». Expuso la manera de ampliar el movimiento mundial pro «paz» y pidió a sus oyentes que no comparasen el total de firmas recogidas en la Europa Occidental con la población total, sino únicamente con la que se pudo comunicar. En cuyo contexto, los procedimientos empleados por los comunistas en reunir respaldos para sus llamamientos valen la pena de ser estudiados; y se deducirá que Lafitte tácticamente se quejaba de que únicamente se pudiese «abrir a la mitad de la población». Excusa borrada con un ancho margen por los dudosos procedimientos utilizados.

Cuando el Consejo de la Paz en cuestión se reunió en Oslo, en Marzo del 1952, se publicó una manifestación de que, hasta la fecha, se habían recolectado 603,000,000 de firmas en favor del pacto, en 60 países, representando un aumento de 122 millones sobre las del llamado de Stokholmo, del cual toda vía no se han publicado los números totales. La técnica usada por Lafitte para amontonar los millones ha sido similar a la del llamamiento, aunque en algunos países, incluyendo Francia y China, la colecta de puerta en puerta fue reemplazada por el registro de votos en masa. El Partido Comunista Francés organizó una rápida sucesión de asambleas populares para respaldar el pacto, mientras en cada mitin comunista es de «compañeros de viaje», cual quiera que fuese su objetivo, se votó automáticamente el

acuerdo de las cinco potencias como copete de la orden del día. En China se siguió procedimiento similar, votándose por alzamiento de manos. En países del bloque oriental se celebraron referendums, en los cuales todos los adultos y todos los jóvenes, desde los 16 años, hicieron constar sus votos. Así reunieron 441,929,911 votos, ni más ni menos, en 13 de julio de 1951; en cuyo número no se incluyen los de la Unión Soviética, donde toda vía no había empezado la cosecha, pero sí las firmas de la China, 343,808,541, mientras en Polonia, Checoslovaquia, Rumanía, Hungría, Bulgaria y Albania se contaron 51,774,548 firmas, sobre una población total de 70 millones.

Las estadísticas de Tass, publicadas en enero de 1952 mostraron un gran aumento de 34,218,915 sobre el publicado en noviembre de 1951. Al examinarlo se sorprende uno por el alto porcentaje de votos adultos emitidos en el «bloque» soviético y por el porcentaje generalmente bajo obtenido en el mundo libre, donde todo el que quiere tiene medios de información y la mayoría de la gente se ha dado cuenta de que la campaña de «paz» se debe más a la estrategia del Soviet que a su sinceridad.

Un detallado escrutinio revela muchas anomalías. Tome mos por ejemplo, a Bulgaria. Tass le atribuye una población de 7 millones. Pero Tass afirma de que de éstos hay 5,600,000 adultos y que todos ellos han firmado el llamamiento de paz. Incluso en un país de dictadura este cien por cien pone en un aprieto a la credulidad, por que se estima que en Bulgaria hay 1,400,000 analfabetos. Si también estos firmaron debieron hacerlos poniendo el pulgar o algo así, con lo cual muchos de éstos búlgaros deben estar completamente en ayunas de saber lo que han firmado. Pero todo lo muele el molino de las tierras stalinistas y sin duda que el tanto por ciento de esta bulgaridad se utilizó para espolear a otros países satélites.

No porque haya holgazanes. En los vastos espacios de la misma Mongolia, Tass pretende que de un total de 730,000 mongoles adultos, los 630,600 firmaron los pliegos un tanto por ciento del 87.5. Dado que

el desierto de Gobi se halla en el corazón de este país y muchos de sus habitantes son nómadas y no muy alfabetizados es probable que los métodos sugeridos para Bulgaria los hayan aplicado a Mongolia.

Otros porcentajes reivindicados para el bloque soviético fueron el 90 para Checoslovaquia (nueve millones de votos entre 10 millones de adultos), el 96 para Hungría (7,150,000 entre 7,400,000

Pasa a la pág. 3

La TIENDA Y ZAPATERIA

DE
JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS
Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Herald

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1952.

Espacio

reservado
para el Partido

"Unión Nacional"

TOME
SELECTA
La Mejor Cerveza Nacional
Distribuidores exclusivos,
La agencia **TRAUBE**
en Puntarenas.

Se venden las siguientes propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000,00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000,00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000,00.

Entendense en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

Juegos malavares...

Viene de la pág. 2

adultos); Albania el 95 por 9865.000 (sobre 900.000) Polonia el 90 por ciento o sea 18 millones en un total de 20 y Rumanía el 91 por ciento (11 millones en 12 millones). Las cifras de la Unión Soviética es seguro que mejorarán la marca, ya que la colecta no empezó hasta últimos de verano de 1915.

Comparados con los totales del «bloque» soviético, los del mundo libre parecen flacos, pero el señor Lafitte podría alegar que aquí no se podía coaccionar y que la mayor parte de la población se daba cuenta de lo que se trataba. Tomemos por ejemplo a la Gran Bretaña Tass le asigna una población de 43.300.000 de la cual 42 millones son adultos, sólo 830.000 firman según dicen. O sea un 2 por ciento. En Sudafrica fue el 0,005 por ciento o sea 5.000 entre 9 millones de adultos.

(Continuará)

Anuncie y suscríbese en El Herald

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Octubre 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAI		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozai
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 1	18	3 del 3	Miércoles 1	21	2 del 2
Lunes 6	21	6 del 7	Viernes 3	22	3 del 4
Jueves 9	23	8 del 10	Martes 7	1	6
Martes 14	3	12	Jueves 9	2	7
Jueves 16	17	2 del 17	Sábado 11	4	9
Lunes 20	19	4 del 21	Lunes 13	19	24
Jueves 23	21	6 del 24	Miércoles 15	20	1 del 15
Martes 28	2	11	Viernes 17	22	3 del 18
Jueves 30	16	1 del 31	Lunes 20	23	4 del 21
			Jueves 23	1	6
			Sábado 25	2	7
			Martes 28	6	11
			Miércoles 29	10	1 del 30
			Viernes 31	21	2 del 1

PUERTO THIEL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel
	Horas	Horas
Miércoles 1	21	2 del 2
Viernes 3	22	3 del 4
Domingo 5	24	5 del 6
Jueves 9	2	7
Sábado 11	4	9
Lunes 13	6	11
Miércoles 15	20	1 del 16
Viernes 17	22	3 del 18
Domingo 19	23	4 del 20
Jueves 23	1	6
Sábado 25	2	7
Lunes 27	4	9
Miércoles 29	20	1 del 30
Viernes 31	21	2 del 1

PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas
Miércoles 1	19	2 del 2
Jueves 2	20	3 del 3
Viernes 3	20	3 del 4
Sábado 5	21	4 del 5
Domingo 9	22	5 del 6
Lunes 13	23	6 del 7
Martes 17	23	6 del 8
Miércoles 21	24	7 del 9
Jueves 25	25	8 del 10
Viernes 29	26	9 del 11
Sábado 3	27	10 del 12
Domingo 7	28	11 del 13
Lunes 11	29	12 del 14
Martes 15	30	13 del 15
Miércoles 19	31	14 del 16
Jueves 23	1	15 del 17
Viernes 27	2	16 del 18
Sábado 31	3	17 del 19

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Viernes 3	18	3 del 4
Martes 7	21	6 del 8
Viernes 10	24	9 del 11
Martes 14	16	1 del 15
Viernes 17	19	3 del 18
Martes 21	20	5 del 22
Viernes 24	22	7 del 25
Miércoles 28	3	12
Viernes 31	17	2 del 19

A PUERTO CORTES
Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:
Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas.
PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA
"E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves. Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés. Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.
TELEFONO Número 16 — APARTADO 59
LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con él puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Julio Arias.
Propietario.

San José, Mayo de 1950.

Junta de Protección Social de Puntarenas
AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados, deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.
Presidente.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas
AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la Institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.
Guillermo Lizano Matamoras
Presidente.

Ojo avizor, puntarenense

El Cuartel de la Guardia Civil está siendo reparado y le están colocando nuevas canoas a su alrededor para recoger las aguas del techo. No hay duda de la preocupación de la Comandancia por la conservación del edificio. Ojalá también se preocuparan porque los escua-

dos de la cárcel tengan el agua suficiente para su aseo y que se construyeran otros tantos huecos para el mejor servicio.

La «Aduana Nueva» está hecha un montón de ruinas. Lástima todo el dinero que en esa obra se invirtió pues no ha habido preocupación por su conservación. Nos duele ver daderamente que se deje perder un edificio que, como el de esa aduana, puede seguir prestando buenos servicios, con solo que se repare y se conserve como se debe.

Que pasa con los uniformes de la guardia civil? Ahora los guardias se confunden con los particulares. Los hay que andan en su servicio con camisas camisetadas, otros con camisas «pintonas» y con pantalones semi-pachucos. El Ministerio de Seguridad Pública, debe preocuparse porque la guardia civil de Puntarenas tenga siempre sus uniformes, pues no se justifica que toda una guardia civil de una ciudad como Puntarenas, no tengan uniformes y tengan que confundirse con los particulares, confusión que es susceptible de errores.

Le rogamos al Ministerio de Seguridad Pública, preocuparse por este problema.

Los trabajos de construcción de la Escuela Antonio Gómez, están muy avanzados. Será un edificio que reúna todas las condiciones necesarias para albergar una población escolar tan grande como la de

Puntarenas. Se calcula que estará listo para el curso lectivo de 1954. Es la esperanza de los puntarenenses, que no haya en el transcurso del tiempo, motivo alguno para que esos trabajos se paraliceen, y que para 1954 el edificio esté listo para servir su cometido.

Qué hubo del Edificio del Liceo Martí? No hemos visto ni que se descargue una sola piedra en el terreno en que será construido. Sabemos que se hará, pero CUANDO? El descontento de la ciudadanía es general, pues estando el dinero, habiendo sido colocados los bonos y adjudicada la licitación, aún no se ha comenzado. MANOS A LA OBRA, SEÑORES CONTRATISTAS.

Es ahora, en verano, el tiempo propicio para rellenar las calles. Si en este tiempo seco se vaciaran tantos camiones de ripio y piedra como fueren necesarios en los huecos de las calles, estarían macizas para el próximo invierno y habrían menos charcos. Sugerimos a la municipalidad, se haga ese trabajo.

Aviso importantísimo MERCEDES DE ENRIQUEZ

Avisa a su numerosa clientela que está a las órdenes para el pedido de lo que guste en flores para el 2 de Noviembre, con materiales importados expresamente por esta fábrica, que tiene trabajos novedosos de esta fábrica y a precios muy bajos.

Promedios obtenidos en el tercer bimestre del curso lectivo, por los alumnos del Liceo José Martí

Puntarenas, 15 de Oct. 1952	Li Sing: 8.70. 3 F. o. a
Señor	Li Sing: 8.00
Director de El Herald	I D)
S. O.	1 Jovenal Vargas Hío: 8.80
Estimado señor Director:	2 Germán López: 8.50 Estilma Carmona: 8.40.—I E 1
De su importancia bisemanario me permito solicitar un espacio para informar a sus lectores sobre los mejores «promedios» obtenidos en el «Tercer Bimestre» de este curso lectivo, por los alumnos del Liceo «José Martí». E los, con esta labor y con afán tan sobresaliente, honran a sus padres, a su ciudad y al Colegio que los acoge bajo sus aleros.	María Elea Espinoza: 8.80
Por la buena aceptación de esta nota, muchas gracias, señor Director.	2 Elisabeth Araya: 8.30 3 Virginia Alvarez: 8.00—I F 1
AUGUSTO BOLAÑOS	1 Ma Cecilia Cruz Wong: 9.60.—2 Melba Vilalobos y Albano Medina: 9.50. 3 Zobel da Rojas Cortés: 9.00.—II A
Secretario Liceo «José Martí»	1 Juan J Acuña Araya: 9.41
Los Mejores Premios por Sección:	2 Alvaro Gutiérrez V 8.83.
I A	3 Carmen Ma. González: 8.83
1 Orlando Armijo y Eduardo Zúñiga: 9.30. 2 Alberto Martínez y Ofelia Paniagua: 9.00. 3 Hernán Espinoza: 8.80.	4 Germán Guardiola: 8.75.—II B 1
I B	1 Rosalba Sigora: 8.66
1 Lidiette Fonseca: 9.70	2 Alcides Belta: 8.60 3 Norma Gómez: 8.45.—II C. 1
2 Felipe Ruiz: 9.60 3 Elute Rósaes: 9.20.	Fernando Velarde L. 8.66 2
I C	Rolando Zelaya Urbina: 8.25
1 Alvaro Pérez: 9.30 2 Ma	III A 1 Rafael E. Ajoy Ch. Isaac Peña: 8.58 2 José M. Vallcillo: 8.50 Guillermo Hidalgo: 8.33—III B 1
	Moisés Novigrott S 9.20 2 Eloisa Marín Lugo: 8.33—IV A. 1
	Leonor Chinchilla: 8.86 2 Rodolfo Prendas: 8.66 3 Juana Carmona: 8.50.—IV B 1
	Walter Silva C. 9.33 2 Flora M. Angulo Leiva: 9.25 3 Flor Mat Quesada H. 8.91.—V
	Año 1 Marcial Sánchez Lara. 9.16 Francisco Zúñiga D. 9.08 3 Felipa Chín Forg 9.00

Anuncie en EL HERALDO

Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Heron Montero, y en Jicaral con el propietario, Santiago Montero Cascante.

Enterovioformo «CIBA»

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre «CIBA»

Si no lleva este nombre «CIBA» grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co., Representantes.

Máquinas de coser Marca

«Tabash»

Depósito general, Tienda Tabash en Puntarenas

Precio para todos los bolsillos
Una máquina que se garantiza sola.
Pase a verlas y escoja la suya.

Anuncie y suscríbese en

«El Herald»

Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Una encuesta interesante

Por qué el Parque de Puntarenas se llama «Parque Victoria»

La Revista «Costa Rica de Ayer y de Hoy», que dirige nuestro buen amigo Rafael Armando Rodríguez, ha lanzado esa interesante encuesta. Las versiones sobre el particular son muy variadas, según nos ha dicho y cada una de ellas será publicada en la revista. La verdadera razón de ese nombre consta en documentos que el señor Rodríguez conoce, y la persona que acierte es decir, que dé los datos y detalles verdaderos que coincidan con los que don Rafael Armando tiene, será acreedora a un premio que ofrece la revista.

Muchas son hasta ahora, las versiones recogidas de personas de avanzada edad que recuerdan esa historia y ya veremos al cerrarse el término, cual es la verdadera.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

Puerto Limón se llevó los cien mil colones

Según los anuncios dados por el locutor de la Junta de Protección Social, el premio de cien mil colones de la lotería del Asilo Chapul, se lo llevó el puerto del Atlántico. Correspondió ese premio al número 22 de la serie 309. El segundo premio de cuarenta mil colones correspondió al número 83 de la serie 286.

En Puntarenas se vendieron números de esos premios, pero no los de las series de los principales premios.

Ya están a la venta los billetes del sorteo de navidad cuyo primer premio es de un millón de colones.

AVISO

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de construir. Esquina Nor Oeste Parque Victoria. Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros. 2 apartamentos con 2 dormitorios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C. Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendedero ropa. Por contrato no menos de un año.

Para informes: «Ferretería Macaya», en San José.